

Martes 26 de Junio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189936>Inhibirá la CETU inversión y empleo: experto de Deloitte Jeanette Leyva Reus La propuesta de reforma fiscal que la Secretaría de Hacienda envió al Congreso requiere modificarse de forma sustancial, pues tal como la presentó el Ejecutivo no está lista para aprobarse. Pese a la defensa que ha asumido la dependencia, sobre las ventajas del nuevo gravamen de Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU), especialistas fiscales aseguran que este impuesto sí inhibirá la atracción de inversiones y la creación de empleos, debido a que la tasa que se impondrá es muy alta. Además de que su determinación es compleja, al haber una mezcla de diversos procedimientos para aplicar la CETU. En conferencia de prensa, Luis Liñero, socio de Impuestos de Deloitte, comentó que "es claro que (la CETU) no es un gravamen mínimo y no es de control, en realidad es un impuesto recaudatorio".<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190018>Reforma fiscal, ¿buena o mala para la Bolsa? Claudio Núñez / NSC Asesores La semana pasada se sugirió una nueva reforma fiscal para su discusión y posible aprobación en el Congreso. Como todos sabemos, lo más importante de esta propuesta es la creación de un impuesto de control, que buscará que todas las empresas cumplan con un pago mínimo que resultará del más alto de los dos cálculos. El primero lo hará de la forma tradicional, que calcula el llamado Impuesto sobre la Renta (ISR), mientras que el segundo, que determina el nuevo gravamen llamado Contribución Empresarial de Tasa Única (CETU), es similar al anterior, con la excepción de no poder deducir los salarios, pero tiene una tasa impositiva menor. Este impuesto tiene su razonamiento. En México existen cerca de 700 mil empresas constituidas, de ellas las 200 más grandes contribuyen con cerca de la mitad de la recaudación del ISR y las otras 699 mil 800 pagan la otra mitad, por lo que es obvio que se busca un mecanismo para obligar a este enorme universo a contribuir más.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190053>Políticamente correcto, el paquete hacendario, sostiene el CEESP (Isabel Becerril) La propuesta de reforma fiscal es "políticamente correcta", porque lo que se sabe de ésta, al parecer, no afecta a rubros sensibles para la población y va dirigida a poner en orden a las personas morales, asegura el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Lo que lamenta el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial es la actitud que han adoptado las diferentes bancadas de la Cámara de Diputados y el Senado. Reprocha que los "líderes de las diversas bancadas hicieron gala de su oportunismo disfrazado de responsabilidad, y se han pronunciado a favor de incorporar cambios al régimen fiscal de Pemex para liberar a la paraestatal de su carga tributaria". El CEESP señala que es una buena propuesta, pero dice que no hay que olvidar que los orígenes de esta carga han sido los excesos en que ha incurrido la empresa durante sus administraciones históricas, con más objetivos políticos que cumplir con el desarrollo del país.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189940>Lanzamiento oficial de ProMéxico, en 2 semanas Ivette Saldaña Aunque el 13 de junio se publicó el decreto que crea ProMéxico, que estará encargado de difundir y promover el comercio exterior y las inversiones, será hasta dentro de dos semanas cuando inicie operaciones, informó quien será su director, Héctor Reyes Retana. En una conferencia de prensa en la que presentó a una delegación de empresarios italianos que exploran áreas para invertir en nuestro territorio, el otrora director del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) precisó que falta por establecer el fideicomiso ProMéxico y lanzar oficialmente los trabajos. Hasta ahora "seguimos bajo la estructura del Bancomext". Indicó que a él le corresponderá impulsar las labores de promoción tanto del comercio como la inversión. ProMéxico arrancará con 800 millones de pesos que se reservaron para su operación en el presupuesto federal de 2007, y operará con el equipo del Bancomext.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190044>Riesgo de fracaso en la Ronda de Doha Ivette Saldaña El escenario de las negociaciones de la Organización Mundial del Comercio (OMC) es ahora menos optimista, luego de que la semana pasada el Grupo de los Cuatro (G-4) -EU, la Unión Europea, Brasil y la India, países que lideran el diálogo- terminó sin acuerdos en torno a la apertura de bienes industriales. La subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales, Beatriz Leycegui, dijo que lo más conveniente ahora es que las pláticas se lleven a la sede de la OMC, en Ginebra, para que sus 150 miembros intercambien puntos de vista. Si bien "hubo pasos atrás con el rompimiento de las pláticas del G-4", es importante que ahora se retomen las negociaciones, pero incluyendo a todos los integrantes. Además, se está dando una reorganización de grupos, porque si bien Brasil y la India representan a una veintena de países, sólo reflejan la opinión en lo que respecta a bienes agrícolas, pero no sobre bienes industriales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190045>El DF no permitirá la siembra de granos transgénicos: Ebrard Héctor A. Chávez Maya Ante la ya cercana apertura de las fronteras para maíz y frijol prevista en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), organizaciones campesinas y no gubernamentales iniciaron la campaña Sin Maíz no Hay País, mediante la cual pretenden instalar un mecanismo permanente sobre las importaciones y exportaciones de estos productos. En el acto para poner en marcha esta campaña, al que acudieron autoridades del Distrito Federal, intelectuales, escritores y políticos, el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, garantizó que en la zona rural de la capital del país no se permitirá la siembra de maíz transgénico. Consideró que la oposición a la creación de políticas adecuadas para el campo ocasiona movimientos masivos de migración a Estados Unidos. La escritora Laura Esquivel advirtió que el campo no aguanta más después de 25 años de sufrir una verdadera guerra contra su economía, por lo que se pronunció por impulsar un proyecto alternativo para el agro, el cual sea incluyente, justo, sustentable y solidario.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189942>Finanzas petrolizadas aun con reforma fiscal La reforma fiscal propuesta por la actual administración busca elevar la recaudación tributaria no petrolera del gobierno 3.0 por ciento del Producto Interno Bruto en cinco años. Pero incluso si se alcanza esta meta, los ingresos petroleros seguirán siendo de enorme importancia. El año pasado representaron 38 por ciento de los ingresos del gobierno federal o 9.4 por ciento del Producto Interno Bruto. Los riesgos de la adición estatal a los ingresos petroleros son bien conocidos. En particular, la volatilidad en el precio del petróleo afecta la estabilidad de las finanzas públicas y

del gasto. Por ejemplo, en México las condiciones adversas en el mercado del petróleo entre 2001 y 2002 llevaron a una reducción real de 10.9 por ciento en los ingresos petroleros, y de 3.5 por ciento en los ingresos totales del sector público. Como resultado, el gasto público subió sólo 1.2 por ciento en un entorno recesivo, y rubros claves, como la inversión física sufrieron fuertes recortes (bajó 3.8 por ciento ese año).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189943>Ingresos petroleros, de enorme peso en la recaudación, a pesar de la reforma fiscal Andrés Vernon La actual administración busca elevar 3.0% del PIB, en cinco años, los recursos del gobierno no provenientes del petróleo. La reforma fiscal propuesta por la actual administración busca elevar la recaudación no petrolera del gobierno 3.0 por ciento del Producto Interno Bruto en cinco años. Pero incluso si se alcanza esta meta, los ingresos petroleros seguirán siendo de enorme importancia. El año pasado representaron 38 por ciento de los ingresos del gobierno federal o 9.4 por ciento del Producto Interno Bruto. Los riesgos de la adicción estatal a los ingresos petroleros son bien conocidos. En particular, la volatilidad en el precio del petróleo afecta la estabilidad de las finanzas públicas y del gasto. Por ejemplo, en México las condiciones adversas en el mercado del petróleo entre 2001 y 2002 llevaron a una reducción real de 10.9 por ciento en los ingresos petroleros, y de 3.5 por ciento en los totales del sector público. Como resultado, el gasto público subió sólo 1.2 por ciento en un entorno recesivo, y rubros claves, como la inversión física, sufrieron fuertes recortes (bajó 3.8 por ciento ese año).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189973>Precios del café Arábica y Robusta a la baja, presionados por las mejores condiciones del clima en Brasil Efraín Hilario Las mejores condiciones climatológicas en la principal región productora de café en Brasil presionaron ayer a la baja los precios del aromático en el New York Board of Trade (NYBOT), donde el contrato más activo sufrió su mayor caída en ocho meses y medio. El contrato del café Arábica para entrega en septiembre perdió 4.25 centavos de dólar, o 3.7 por ciento, para cerrar en 1.1115 dólares por libra, su menor pizarra desde el 30 de mayo. El precio del aromático, cuya caída fue la más amplia desde el 2 de octubre, acumuló un descenso de 1.5 por ciento en la semana previa. Operadores comentaron que la declinación del contrato de septiembre se aceleró tras perforar el soporte de 1.129 dólares, su mínimo del 29 de mayo, activando una ola de órdenes de venta. Los pronósticos de temperaturas más generosas en Brasil, el mayor productor del aromático en el mundo, alejaron los temores de heladas en la principal región productora, cuyas cosechas comprenden de abril a octubre.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=189974>Extienden pérdidas bolsas por ausencia de incentivos Felipe Sánchez Ante la ausencia de nuevos incentivos y previo a la reunión de política monetaria de la Fed, los mercados accionarios asumieron una actitud de cautela, tomando algunas utilidades y disminuyendo las órdenes de compra. De este modo, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) terminó con un retroceso de 1.09 por ciento que la colocó en 31 mil 296.01 unidades. Esta caída se agrega a la del viernes, de 0.59 por ciento, y a la de 1.51 por ciento sufrida a lo largo de la semana pasada. La actividad en la bolsa fue bastante escasa; esta vez se intercambiaron sólo 96.8 millones de acciones por medio de 11 mil 488 operaciones. Entraron a remate 77 emisoras, de las cuales 25 ganaron, 43 perdieron y nueve no cambiaron. Las pérdidas más fuertes las encabezó Walmex, con 2.37 por ciento, y Amx con 1.99 por ciento, que fueron las que más perjudicaron la evolución del principal índice de la BMV. En Estados Unidos la jornada fue de contrastes; por la mañana se reportaban ganancias no tan moderadas, pero en la segunda parte de la sesión poco a poco predominaron las ventas y la jornada concluyó con bajas más bien ligeras.El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/783299>Piden bajar las cuotas a la OIT Laura CarrilloCiudad de México (26 junio 2007).- El Gobierno mexicano busca bajar sus pagos a la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y en la reunión del organismo, celebrada en la primera quincena de junio, se opuso a un incremento de cuotas, señala un documento de la Secretaría del Trabajo. México eroga el 52 por ciento de las cuotas correspondientes a toda América Latina y además, en el 2006 subió el porcentaje que le corresponde saldar del total mundial de cuotas de 1.885 a 2.258 por ciento. Por este elevado costo México se abstuvo en la votación para la adopción del programa de presupuesto del organismo internacional. "Desde el inicio de la presente Administración, el Secretario del Trabajo, Javier Lozano, giró instrucciones para llevar a cabo un análisis de los costos y beneficios de la contribución del Gobierno de México al presupuesto de la OIT, consciente de los altos costos que el organismo representa para el Gobierno mexicano.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/783358>Registra BMV marginal ganancia Sandra ReyesCiudad de México (26 junio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con marginales ganancias en espera de datos relevantes en Estados Unidos y en seguimiento de las bolsas estadounidenses. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 31 mil 360.66 unidades, un repunte de 0.21 por ciento, es decir 64.66 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 4.5 millones de acciones con un importe de 146 millones de pesos. Entre las emisoras que cotizan al alza destacan: OMA B, con 0.60 por ciento; GFNORTE O, con 0.57 por ciento; GCARSO A1, con 0.47 por ciento; ALSEA \*, con 0.46 por ciento; GMEXICO B, con 0.45 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/783252>/Paga poco manufactura mexicana José Luis CaballeroCiudad de México (26 junio 2007).- Con una paga promedio de 2.63 dólares por hora, la manufactura mexicana se encuentra al final de una lista de 31 países comparados por el Departamento de Trabajo de Estados Unidos. En México, un trabajador de la industria manufacturera gana poco más de la décima parte de lo que ganaría trabajando en una empresa del mismo sector en Estados Unidos, es decir, lo que aquí gana en 11 horas, en EU lo gana en sólo una hora. De una lista de 31 países elaborada por el Departamento de Trabajo de EU, durante 2005 en México se pagó en promedio 2.63 dólares la hora en el sector manufacturero contra 23.65 dólares en EU. Brasil, en el lugar 30 de la tabla, paga 4.09 dólares la hora, 56 por ciento más de lo que se paga en México. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/783257>/Vislumbra agro daños por iniciativa Moisés RamírezMonterrey, México (26 junio 2007).- El sector agropecuario del País sufrirá graves daños económicos y un importante desestímulo a la inversión en caso de que prospere la iniciativa de reforma hacendaria de eliminar el régimen especial que tiene este sector, advirtió Jaime Yesaki Cavazos. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) indicó que esta agrupación se encuentra revisando los alcances de la propuesta de reforma, y que harán un fuerte cabildeo en el Congreso de la Unión para revertir cualquier intención de cancelar esos beneficios fiscales que goza el

sector. "Estamos revisando los alcances que pueda tener, pero de entrada diría que es una forma de sacarle la vuelta a los regímenes diferenciados que son uno de los apoyos que tenemos y que nos han permitido que siga existiendo el sector agropecuario mexicano", expresó. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/783350/Presentan crudos retroceso Nueva York, Estados Unidos \(26 junio 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/783350/Presentan%20crudos%20retroceso%20Nueva%20York,%20Estados%20Unidos%20(26%20junio%202007).).- Los precios del crudo a término se cotizaron este martes a menos de 69 dólares el barril, entre expectativas de que los inventarios de combustible en Estados Unidos mostrarán nuevamente un incremento en los suministros de petróleo y de gasolina. El petróleo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en agosto bajó 0.44 dólares y llegó a 68.74 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York al mediodía en Europa. En el mercado internacional ICE de Londres, en tanto, el crudo Brent del Mar del Norte bajó 0.23 dólares y alcanzó los 70.99 dólares el barril. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/783242/Quiere Pemex reponer reservas al 100% Walter SenaMonterrey, México \(26 junio 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/783242/Quiere%20Pemex%20reponer%20reservas%20al%20100%20Walter%20SenaMonterrey,%20M%C3%A9xico%20(26%20junio%202007).).- Con el objetivo de incrementar la tasa de restitución de reservas y llevarla a niveles del 100 por ciento, Pemex ha definido estrategias puntuales, y para lo cual invertirá 16.5 millones de pesos este 2007. El porcentaje de restitución durante 2006 fue de 41 por ciento. Pemex informó a REFORMA a través de un documento entregado por el IFAI que las estrategias que emprenderá para lograr este objetivo serán: la intensificación de la actividad exploratoria en aguas profundas del Golfo de México y el mantenimiento a los pozos existentes en las cuencas restantes, así como el fortalecimiento de la cartera de oportunidades exploratorias. El aumento del número de localizaciones aprobadas, la perforación de más pozos exploratorios y el incremento en la incorporación de reservas, serán otras de las estrategias que utilizará la paraestatal para lograr la tasa del 100 por ciento durante los próximos 6 años. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/783353/Cotiza dólar menudeo a 10.94 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México \(26 junio 2007\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/783353/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo%20a%2010.94%20pesos%20venta%20Sandra%20ReyesCiudad%20de%20M%C3%A9xico%20(26%20junio%202007).).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.64 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta, 1 centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.64 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.75 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58575.html>Empieza a inquietar a BMV proyecto de reforma fiscal Ricardo Jiménez En el primer día de operaciones de la semana, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró movimientos decrecientes, derivados básicamente de la incertidumbre que existe en torno al proyecto de reforma fiscal que envió el gobierno federal al Congreso el pasado miércoles, donde lo más preocupante para el mercado, es el cobro del impuesto de la tasa única. Además, la BMV reaccionó a la inquietud que hay en torno a la publicación de información económica en Estados Unidos, como es el caso del PIB final para el primer trimestre, confianza al consumidor, la venta de casas nuevas, gastos de construcción y el anuncio de política monetaria que realizará el Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal (FED) el próximo jueves por la tarde. En ese contexto, el Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV presentó una caída de 1.09%, equivalente a 346.25 puntos, con lo que el principal indicador se estableció en los 31 mil 296.01 puntos, observándose los mayores retrocesos en las acciones de la telefónica América Móvil con 1.99%, a 33.45 pesos, mientras la mayor cadena minorista del país, Wal-Mart de México, con 2.37%, a 41.27 pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58566.html>Pujante, la industria del retiro David Aguilar Juárez Durante esta década en algunos municipios de México se reporta un crecimiento acelerado de estadounidenses de entre 40 y 62 años de edad, conocidos como baby boomers, pero que corresponden al mercado de los pensionados y jubilados. La zona del Lago de Chapala tuvo un aumento de 581.4%, Los Cabos 308.3% y San Miguel de Allende 47.7%, según el Instituto de Política Migratoria (MPI, por sus siglas en inglés) del gobierno de Estados Unidos. ¿Cuántos son y dónde están los llamados baby boomers? Según el informe oficial La migración de jubilados de EU a México y Panamá, Chapala, Los Cabos y San Miguel de Allende son las ciudades no fronterizas en donde existe la mayor concentración de estadounidenses retirados y que poseen una propiedad. Refiere que en Chapala hay poco más de 3 mil 500 jubilados, en Mexicali casi 3 mil, Tijuana y Monterrey con mil cada una, Los Cabos es lugar de residencia de 939, seguidos de Ciudad Juárez con 810; Playas de Rosarito con 685; San Miguel de Allende, 650 y Zapopan con 645. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58565.html>Políticas públicas para frenar migración José Manuel Arteaga Poco más de un cuarto de millón de mexicanos emigran y se establecen anualmente en los Estados Unidos, reveló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "La población mexicana que vive en Estados Unidos sin autorización aumenta alrededor de 260 mil personas cada año", expone el reporte International Migration Outlook 2007. Ayer, la OCDE destacó que la migración en los países que integran a la OCDE continuará en crecimiento. El organismo internacional advirtió la necesidad de que se instrumenten políticas públicas que incrementen los beneficios de la gente, para evitar los actos migratorios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58568.html>Cabildea la IP para evitar el CETU Fernando Pedrero y José Manuel Arteaga El sector empresarial del país prepara una estrategia de cabildeo de cara a la reforma fiscal, cuyo análisis iniciará este martes en las respectivas comisiones de Hacienda de las dos cámaras del Congreso de la Unión. Gabriel Aguirre, director de Cabildeo y Enlace Legislativo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), explicó que tras sostener reuniones con los organismos miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se decidió crear un frente común y unificar criterios frente a la iniciativa del Ejecutivo. El consejo, dijo, será el que coordinará los esfuerzos de cabildeo interno para presentar un frente unido. "Lo que buscamos, en coordinación con el CCE, es evitar que los legisladores impongan alguna forma de desligarse de los compromisos asumidos ante los empresarios, la intención es tener una sola voz delante de los legisladores", subrayó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58578.html>Cae 11.7% exportación de petróleo en 6 meses Ixel Yutzil González Por sexto mes consecutivo, en mayo las exportaciones petroleras de México reportaron un descenso a tasa anual (-3.5%), con lo que en los primeros cinco meses del año acumularon un retroceso de 11.7%. Los ingresos por las ventas petroleras al exterior acumulados hasta mayo sumaron 15 mil 101 millones de dólares, casi 2 mil millones menos que en el mismo periodo de 2006. La Secretaría de Hacienda difundió que en mayo la balanza comercial registró un déficit de 848 millones de dólares, de tal forma que en los primeros cinco meses del año se acumuló un saldo comercial de -4 mil 216 millones de dólares. "Las exportaciones totales se elevaron 5% a tasa anual en mayo, debido al aumento de 6.6% de las

exportaciones no petroleras y de la disminución de 3.5% de las exportaciones petroleras", explicó. Cabe señalar que en mayo de 2006 las exportaciones crecieron a una tasa anual de 24.3%. En el quinto mes el valor de las exportaciones de mercancías sumó 23 mil 848 millones de dólares, cifra que resultó de exportaciones no petroleras por 20 mil 347 mdd y de productos petroleros por 3 mil 501 mdd. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58577.html>

Ferroviaria cerrará sus operaciones en México El operador de redes ferroviarias Genesee & Wyoming Inc. anunció la liquidación de sus operaciones en México, debido a que el negocio ya no es financieramente viable, especialmente por la falta de la reconstrucción de la línea al estado de Chiapas, que fue destruida por un huracán y el deterioro en el tráfico ferroviario. La empresa ferroviaria espera ir reduciendo sus operaciones y eliminando sus servicios durante las próximas cuatro semanas, además de poner fin a una concesión por 30 años que le otorga el gobierno mexicano. Incertidumbre y deterioro. "La incertidumbre por la reconstrucción de la línea férrea a Chiapas combinada con el deterioro de nuestro tráfico ferroviario, implica que ya no podemos justificar la absorción de pérdidas financieras o el incremento de inversiones", manifestó el presidente ejecutivo de la empresa Genesee & Wyoming Inc., John Hellmann, en un comunicado de prensa. Genesee & Wyoming Inc. espera completar la liquidación formal de las operaciones, que hasta el 31 de marzo de este año tenía activos por 17.5 millones de dólares, para fin de año. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-26-39315>

Diputados inician análisis de la reforma fiscal La Cámara de Diputados inició en comisiones el análisis de la propuesta de Reforma Fiscal que el Ejecutivo federal presentó el miércoles pasado, la cual consta de siete iniciativas. Correspondió a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública comenzar el estudio de la propuesta presidencial con el tema: Sistema de Evaluación al Desempeño respecto a la aplicación y al ejercicio del gasto, dio a conocer el diputado Javier Guerrero García, del PRI. En entrevista, el secretario de esa instancia legislativa expresó el interés de los legisladores por ver reflejadas las opiniones y propuestas emitidas sobre el proyecto. "Es un tema que tenemos que revisar. Es necesario que la Cámara de Diputados participe en todo el proceso de construcción de indicadores y de evaluación que tenga que hacerse en el Ejecutivo", dijo. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-26-39309>

Toca al Congreso profundizar en la reforma fiscal El Ejecutivo cumplió con presentar su propuesta de reforma hacendaria y ahora le toca al Legislativo coadyuvar a encontrar una "profunda reforma fiscal", consideró el director de Promoción Bursátil de Monex Casa de Bolsa, Carlos Núñez. Confío en que los legisladores profundicen en esta iniciativa respecto al régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex), así como en medidas adicionales para aumentar la base de contribuyentes, pues aún hace falta visualizar estos temas. "No soy pesimista en el ámbito de la responsabilidad del Congreso, ahora le toca dar el siguiente paso. El Ejecutivo cumplió con la intención de presentar, ahora viene el trabajo del legislativo de coadyuvar a encontrar una profunda reforma fiscal", subrayó. En entrevista con la agencia de noticias Notimex, consideró que con lo que se conoce hasta el momento de la iniciativa, rescata que el país tendría una mejor perspectiva de mediano y largo plazo, "de corto plazo no le veo ningún ruido". <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-26-39297>

Baja dólar libre; se vende en \$10.97 Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos de la capital del país, el dólar libre se vende hasta en \$10.97, un centavo menos respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 10.63 pesos. En tanto, el euro se cotiza a la venta en un precio máximo de \$14.85 y el yen se ubica hasta en 0.091 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.8189 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-26-39296>

BMV abre con pérdida marginal; cae 0.05% La Bolsa Mexicana de Valores abrió este martes estable con una pérdida marginal de 0.05%, equivalente a 17.05 unidades menos que al cierre del lunes, para ubicar su principal indicador en 31,278.96 puntos. A las 09:08 participaban 48 empresas, de las cuales 22 ganaban, 20 perdían y seis se mantenían sin cambios. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-26-39295>

Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.6912% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubicó en 7.6912, es decir, 0.0138 puntos porcentuales menos respecto al reporte de la víspera. El banco central explica que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos ScotiaBank Inverlat, Santander, Nacional de México, HSBC, Mercantil del Norte, Banca Mifel y J.P Morgan. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-26-39304>

Retrocede crudo; se negocia arriba de 70 dólares LONDRES. El petróleo perdía más de 1 dólar el martes ante el potencial aumento en las exportaciones nigerianas y posibles incrementos en los inventarios estadounidenses de petróleo y gasolina. El crudo Brent de Londres -considerado actualmente como el mejor indicador de los precios mundiales- caía 1.04 dólares, a 70.32 dólares el barril. El crudo estadounidense perdía 1.05 dólares, a 68.13 dólares el barril. Las existencias estadounidenses de crudo, que ya se encuentran en un máximo de nueve años, habían crecido en 900,000 barriles la semana pasada, de acuerdo a un sondeo realizado por Reuters. Por otro lado, los inventarios de gasolina habían aumentado en 1.1 millones de barriles. "En estos momentos hay algunos factores bajistas en el mercado, pero no sé por cuánto se prolonguen debido a que el mercado parece rehusarse a retroceder", dijo Tony Nunan, gerente de la unidad de manejo de riesgo de Mitusbishi Corp en Japón. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-26-39300>

Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México bajaba el martes 0.05 puntos a 7.25%, su tasa de equilibrio, en un mercado que aguardaba los resultados de la subasta de valores gubernamentales. El fondeo cerró el lunes a 7.30% en movimientos especulativos al final de la sesión. El banco central ofrecerá el martes en la subasta de valores gubernamentales 15,900 millones de pesos (unos 1,467 millones de dólares) en Cetes: 4,500 millones de pesos a 28 días, 6,000 millones de pesos a 91 días y 5,400 millones a 175 días. "En la subasta de hoy, esperamos movimientos marginales como consecuencia del mantenimiento de la tasa mínima de fondeo en 7.25% y después del resultado de inflación para la primera quincena de junio -de 0.08%-, menor al esperado por el mercado", dijo Ixe Grupo Financiero en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-26-39299>

Bolsa y peso mexicanos, a la baja MEXICO. La bolsa y el peso mexicanos caían el martes, por cautela de los inversionistas ante la próxima discusión en el Congreso de un proyecto de reforma fiscal y a la reunión de la Reserva

Federal de Estados Unidos esta semana. El principal índice bursátil, el IPC, retrocedía 0.25% o 79.21 puntos a 31,216.80 unidades. Entretanto la moneda mexicana se depreciaba 0.15% a 10.8455/10.8465 por dólar. El Gobierno de México envió la semana pasada al Congreso un esperado plan fiscal enfocado en el sector empresarial y en reducir la evasión tributaria, con el objetivo de subir la recaudación en un tercio y moderar la dependencia del petróleo. Sin embargo, el partido gobernante carece de mayoría en el Congreso, por lo que el futuro del plan depende del análisis que hagan los partidos políticos de oposición. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=economia&article=022n1eco>Venezuela, sin acuerdo aún con petroleras trasnacionales Caracas, 25 de junio. A un día de conocerse el resultado de las negociaciones entre Venezuela y sus socias trasnacionales sobre la nacionalización de los proyectos de crudo pesado de la Faja Petrolífera del Orinoco, ConocoPhillips y ExxonMobil rehúsan firmar la propuesta del gobierno, según una fuente gubernamental. Desde el pasado 1º de mayo Venezuela asumió el control de las asociaciones con las trasnacionales, las que tienen de plazo hasta este martes para firmar su conversión en empresas mixtas. Por su parte, fuentes de la industria dijeron que las estadounidenses ExxonMobil y ConocoPhillips rechazaron firmar los acuerdos propuestos por Venezuela para nacionalizar sus proyectos de crudo pesado en la Faja Petrolífera del Orinoco. Con el memorando de entendimiento con las petroleras extranjeras, el Estado venezolano espera que el control accionario le sea favorable en al menos 60 por ciento. El ministerio de Energía anunció en un comunicado que se realizará una ceremonia para "la firma de los memoranda de entendimiento para la migración a empresas mixtas de los convenios de asociación de la Faja Petrolífera del Orinoco y Exploración a riesgo y ganancias compartidas".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=economia&article=020n2eiu>Las empresas pueden lograrlo con ayuda de los gobiernos Hoy día las empresas están entusiasmadas con el combate al cambio climático. Eso es bueno, pero tiene sus riesgos. Uno de ellos radica en el hecho mismo de que se trata de una moda. El tema del calentamiento global está en boga, y aunque las modas tienen la virtud de transformar los temas aburridos pero importantes en asuntos interesantes y de actualidad, son, por definición, transitorias. Las estrellas de Hollywood probablemente se aburrirán de sus autos híbridos Prius y los ejecutivos podrían cansarse de repetir los mismos clichés sobre el ambiente y cambiar a cualquier otro tema de responsabilidad social corporativa que atraiga la atención popular. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/26/index.php?section=capital&article=031n1cap>Alertan sobre la vulnerabilidad alimentaria que enfrenta México Bertha T. Ramírez, Matilde Pérez U. El jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, dio inicio a la campaña Sin maíz no hay país, a cargo de organizaciones sociales y campesinas. De manera simbólica sembró un grano de maíz en una maceta en el Museo de la Ciudad de México. Al micrófono, en segundo plano, la escritora Laura Esquivel Foto: María Meléndrez Parada Si no salvamos al campo y al maíz México no se salva, alertó la escritora Laura Esquivel al iniciar la campaña Sin maíz no hay país, Pon a México en tu boca, que es impulsada por la Coordinadora Nacional de Organizaciones Campesinas (CNOC) y plantea 10 puntos para la defensa del alimento básico de los mexicanos, entre ellos la prohibición de la siembra de maíz transgénico en México. El campo no aguanta más, después de 25 años de sufrir "una verdadera guerra" en contra de la economía campesina y la población rural que inició en 1982 con el modelo de agricultura y alimentación basado en la privatización y la apertura comercial indiscriminada.